

RAPPORT DE FIN DE SÉJOUR ERASMUS MÁLAGA FÉVRIER - JUIN 2022

Après l'annulation de mon Erasmus à Madrid pour cause de covid, le bureau des relations internationales de ma faculté Médecine Lyon Sud a pu me trouver un autre projet de mobilité à Málaga en Espagne pour le 2nd semestre de ma troisième année de médecine.

Je suis donc partie de février à juin 2022 à la facultad de Málaga.

Vie pratique :

- Logement : j'ai trouvé mon appartement en janvier avant mon arrivée en Espagne via des annonces facebook de locataires ayant l'habitude de louer à des étudiants Erasmus. J'étais en collocation avec 3 autres étudiantes (polonaise, hongroise et coréenne), en centre-ville ce qui me permettait de faire presque tous mes déplacements à pied. Le loyer mensuel était de 315 euros.
- Argent : la vie en Espagne est plus abordable et moins chère qu'en France et les bourses ainsi que mes économies et l'aide de mes parents m'ont permis de ne pas avoir de problème financier.
- Santé : Je n'ai eu aucun problème de santé mais avant mon départ, j'ai fait la demande de la carte européenne d'assurance maladie
- Télécommunication : mon abonnement téléphonique fonctionnait également en Espagne, je n'ai pas eu besoin de changer de forfait.

Vie universitaire :

Je suivais des cours de 2^{ème} et de 3^{ème} année donc parfois les cours en amphithéâtre pouvaient se chevaucher, cependant pour la majorité des cours la présence n'était pas obligatoire donc je n'ai eu aucun problème d'emploi du temps. En plus des cours magistraux, les « practicas » en groupes réduits semblables aux travaux dirigés en France étaient obligatoires pour valider les matières. Les professeurs étaient très arrangeants et si des practicas de 2^{ème} année et de 3^{ème} année avaient lieu au même moment, il était possible de changer de groupe sans problèmes afin de pouvoir assister à toutes les séances.

Il était parfois un peu compliqué au début de comprendre le système de la faculté mais les étudiants espagnols étaient toujours prêts à m'aider et me conseiller et ont été très accueillants avec les Erasmus. La majorité des professeurs étaient également très compréhensifs et il était très facile de communiquer avec eux.

J'ai également effectué deux semaines de stage Hospitalier en service de chirurgie digestive à l'Hôpital Regional Universitario de Málaga et en service de chirurgie traumatologique et orthopédique à L'hôpital universitario Virgen de la Victoria. Ces stages étaient uniquement de l'observation mais ont été très intéressants et instructifs grâce aux médecins ainsi que tout le personnel hospitalier qui étaient très indulgents et patients envers les Erasmus et qui prenaient le temps de tout m'expliquer, parfois à plusieurs reprises à cause de la barrière de la langue.

Concernant les examens, ils sont en espagnols et sont identiques à ceux des étudiants espagnols. Ils se terminent en juin et il est donc possible de passer des rattrapages en France en juillet.

Vie quotidienne :

Le climat andalou était très appréciable avec des températures douces dès mon arrivée en février. Il a été très simple de s'adapter au rythme espagnol (« lève tard, couche-tard ») avec les commerces fermés l'après-midi mais qui rouvraient vers 16h et restaient ouverts jusqu'à environ 22h.

Pratiquement tous mes déplacements étaient réalisables à pied excepté le trajet pour aller à la faculté qui nécessitait une vingtaine de minutes en bus.

Málaga est une ville étudiante avec un grand réseau Erasmus et il a été facile de rencontrer de nombreux étudiants Erasmus venant du monde entier notamment grâce aux « agences Erasmus » qui organisaient de nombreux événements afin de faciliter les rencontres tels que des soirées, des voyages en Andalousie, au Portugal, au Maroc...

Bilan et suggestions :

Je ne retiens que du positif de cette expérience Erasmus. Cela m'a permis de faire des rencontres enrichissantes et de créer des amitiés incroyables avec des personnes venant du monde entier, avec des cultures parfois très différentes de la mienne.

Je considérais l'Erasmus comme un challenge, un défi car c'était pour moi la première fois que j'habitais en collocation, de plus dans un pays étranger, ne connaissant personne et ne parlant pas très bien la langue (niveau LV2 lycée...).

Cette expérience m'a donc permis d'énormément progresser à la fois en espagnol, en effet j'ai progressé très rapidement et les cours ne se sont avérés pas si insurmontables que ça car le vocabulaire médical n'est pas si différent du français, mais cet Erasmus m'aura surtout permis d'énormément progresser en anglais car c'était la langue que j'utilisais au quotidien pour communiquer avec les autres étudiants Erasmus.

Je me sens maintenant également plus autonome et plus organisée.

Au niveau professionnel, étudier à l'étranger m'aura permis d'apprendre différemment, d'avoir une autre approche de la médecine car la méthode d'enseignement était assez différente à la fois à l'hôpital en stage mais surtout en cours magistraux avec les groupes réduits, les activités pratiques et la proximité entre les professeurs et les étudiants.

Je regrette cependant de ne pas avoir essayé de plus connaître les étudiants espagnols car en effet, je n'ai créé des amitiés uniquement avec des étudiants Erasmus non espagnols.

LE conseil que je donnerais aux prochains étudiants voulant réaliser un Erasmus est de bien s'informer et demander conseils aux étudiants étant déjà partis dans la ville souhaitée concernant les logements et les matières à choisir. Effectivement certaines matières étaient assez difficiles à valider pour peu de crédits contrairement à d'autres plutôt simples qui demandaient moins d'investissement mais qui cependant permettraient de rapporter plus de crédits.

Je conseillerais également de ne pas trop se laisser entraîner dans le rythme de certains Erasmus qui n'ont pas nécessairement besoin d'autant de crédits que nous pour valider leur année...

Pour conclure, j'ai vécu six mois inoubliables, Málaga est une ville extraordinaire où j'ai pu profiter de la vie espagnole, les soirées et les plages andalouses, la cuisine typique, la bienveillance des locaux...

Si c'était à refaire, je ne changerais rien et je conseille à tous ceux qui hésitent, de partir vivre cette expérience et de ne pas se laisser démoraliser par la charge administrative en amont car cela en vaut vraiment le coup.